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移動例会 

第１９７６ 例 会 平成 24年 10月 9日 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
点     鐘 … 石上 明宏 会長 

 

ロータリーソング … 我 等 の 生 業 

 

会 長 挨 拶 … 石上 明宏 会長 

 

幹 事 報 告 … 藤崎 一成 幹事 

 

 

 
 
 
 

 黒生海岸のカモメ 提供：宮内 勝利 会員（4） 

 
 
 
 

移動例会 

 東京方面 

 

出 席 報 告 … 出席･プログラム委員会 

 

来週のプログラム（平成 24年 10月 16日） 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
卓  話 

「未定」 
銚子市観光プロデユーサー 

 向後 功作 氏 

 

お食事「大新」 
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四つのテスト 

言行はこれに照らしてから 

1) 真実かどうか 

2) みんなに公平か 

3) 好意と友情を深めるか 

4) みんなのためになるかどうか 

 

第1975回例会(平成24年10月2日) 

会長挨拶               石上 明宏 

先週は観月会で夜間例会大変お疲れ様でした。また親

睦委員会の皆さん有難う御座いました。 
今日は 9 月 14 日に東金商工会議所にて午後 1 時半か

ら、第6分区と第7分区合同の職業奉仕委員長セミナー

のご報告をしたいと思います。当クラブより私と藤崎幹

事で行ってきました。 
初めに当分区の栗田壯一ガバナー補佐が挨拶をし、続

いて海寶勘一地区職業奉仕委員長が挨拶、その後、双方

意見交流会として、テーマを『職業奉仕に生きる事語り

合い話し合おう』で全参加者が４テーブルに分かれ、テ

ーブルの進行役は地区役員の方々がそれぞれついて 90
分の意見交流会がはじまりました。 
私のテーブルは野田RCの高梨地区役員が進行役で、

他、旭・東金ビュー・茂原・東金の各クラブから一名、

私を含めて6名での意見交流会でした。順番に自己紹介

を兼ねながら、各クラブの今の職業奉仕に因んだ話をす

ることから始まり、トップだった私は、10月9日に予定

している企業視察で、東京消防庁と東京証券取引所の見

学すること等を言い、他、銚子クラブと一緒に新世代委

員会と合同の中学生を対象にする出前教室など、また、

新会員が昨年度から増え、卓話を通して会員の職業に因

んだ話などをしていただいている等を言いました。 
他クラブから出た内容では、月に一度の夜間例会を実

施し、懇親を深めながら、お互いの職業の現状や今困っ

ていること等を話し合う機会を作っている等あがりまし

た。 
各人が同じような内容で話が終わり、テーブルリーダ

ー（進行役）がまとめるのかなと思いきや、職業奉仕は、

形や数字には見えずらいし、目標の立てずらい奉仕活動

をする委員会でもありますので、各クラブ内で機会があ

る度に職業奉仕の真髄を語り合い、より善き人として、

より善き職業人として、より善きロータリアンとして、

奉仕の理想を説き、理解を深める場を構築するように、

また、もっと職業人としての尊い思いや、理念をもって、

会員同士が双方意見交流を盛んにさせて、超我の奉仕を

心にして、 もよく奉仕するもの、 も多く報いられる

ロータリアンとして、より大きな存在価値を見出し、職

業奉仕に専念できるようにして下さい。と言われて、テ

ーブルごとの発表があるのかと思いましたが、それはな

く、第六分区の小林信雄ガバナー補佐が挨拶をして全て

終了となりました。 
後に、地区クラブ協議会で職業奉仕委員長に配られ

た冊子を頂き、実例の挿話を読んで下さいとのことでし

たので各列に一部づつ回してありますので、後程事務局

より借りて読んで頂ければ幸いです。 
帰りの車中、私は、発表もなければ総評もなく、中途

半端な職業奉仕委員長セミナーだったと思いましたが、

テーマの通り、語り合い話し合おうだからいいのかぁー

とも思いました。また私なりに職業奉仕とは、と、自問

自答したら、各ロータリアンが、自分の職業に誇りを持

ち、四つのテストに照らし合わせながら、職業を通して

地域社会等に貢献すれば、それが職業奉仕なのかなぁー

とも思いました。 

幹事報告 

１・ガバナー事務所より 
・クラブ活動計画書送付の御礼 
・ロータリー財団「未来の夢」ニュース 
・「効果的な広報のためのインターネット活用法」ウェ

ビナーのお知らせ 
・ローターアクト出身ロータリアンの在籍調査のお願い 
・国際親善奨学生、Ｒ財団奨学生学友、平和フェロー

地区大会参加の件 
・2012-13年度国際大会（リスボン）のご案内 受領 

２・ガバナーエレクト事務所より 
クラブ活動計画書送付の御礼         受領 

３・日韓親善会議連絡幹事 増田 豁様より 
クラブ活動計画書送付の御礼         受領 

４・第７分区ガバナー補佐 栗田様より 
Ｒ情報研究会時間連絡            受領 

５・銚子商工会議所より 
銚子市プレミアム付商品券の完売について（御礼） 

受領 
６・例会変更のお知らせ 
佐原ＲＣより 

10／11(木) →10／14(日) 情報研究会に振替 
10／25(木) →10／21(日) 地区大会に振替  受領 
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佐原香取ＲＣより 
10／1(月) 点鐘19：00「美好寿司」観月会 
10／8(月) 第６条第１節（ｂ）により休会 
10／15(月)→10／14(日) 14：00～15：00 

「多古コミュニティプラザ」情報研究会 
10／22(月)→10／21(日) 

「森のホール21 松戸市文化会館」地区大会 
受領 

小見川ＲＣより 
10／10(水)→10／14(日) 分区情報研究会に振替 
10／24(水)→10／21(日) 地区大会に振替  受領 

☆クラブ活動計画書受領  八日市場ＲＣ 旭ＲＣ 

卓 話 

「銚子における醤油醸造について」 
ヒゲタ醤油株式会社 生産統括部 品質管理部 

 恵比須 省吾 氏 
１．銚子における醤油醸造の歴史 
醤油のルーツは

中国の醤であり、

日本に伝わったの

は奈良時代です。

平安時代には、醤

は生活必需品とな

り、いろいろな醤

（魚醤、穀醤）が

使われていました。 
覚心は、13世紀の半ば、中国・径山寺（浙江省）で修

行を積み帰国後、紀州・由良（和歌山県湯浅町）に西方

寺を開き、径山寺で学んだ味噌作りを広めました。味噌

の上澄み液で煮物を作ったところ、それが大変美味しく、

ここから醤油作りが始まりました。 
 銚子で醤油造りの始まりは江戸時代の初期であり、

1615年（元和元年）大阪夏の陣の翌年、1616年（元和

2年）田中玄蕃が醤油造りを始め（ヒゲタ）、1645年（正

保2年）紀州から移住した浜口儀兵衛も醤油造りを開始

（ヤマサ）しました。 
その頃の銚子は、利根川の開通により江戸への水路が

開け、大規模な鰯漁がはじまり、多くの紀州人が移住み、

漁業の発達と江戸との通商で発展していきました。銚子

は、温暖多湿で醤油醸造に適し、江戸中期以降、醤油醸

造が発達しました。 
近代醤油の製法が確立したのは 17 世紀後半と言われ

ています。江戸という大消費地を背景に、技術も生産量

も大きな飛躍をとげ、大豆と小麦を使う現在の濃口醤油

が造られるようになりました。 
２．醤油の出来るまで 
醤油は微生物により造られるといっても過言ではあり

ません。醤油の原料は、大豆、小麦、塩と水です。大豆

を蒸し、小麦は焙炒・割砕し、蒸した大豆と混ぜ、麹菌

を加え、３日間を掛けて麹を作ります。麹中には、麹菌

が増殖してたくさんの酵素（プロテアーゼ、アミラーゼ

など）が生産されます。麹は塩水と混合されて諸味とな

り、醗酵・熟成が行われます。諸味中では乳酸菌により、

乳酸・酢酸などのが、また、酵母によりアルコールが作

られ、これら微生物の働きにより半年以上をかけて醤油

が出来上がります。 
現在は、大豆の蒸煮、小麦の焙炒・割砕、麹つくり、

諸味醗酵タンクなどは、大型化・自動化が成され、醤油

の生産技術は飛躍的に上昇しています。 
３．ヒゲタ醤油について 
 1616年、田中玄蕃によりヒゲタ醤油造りが始まり、江

戸から明治に数々の改良が成され、1914年（大正3年）、

田中玄蕃（ヒゲタ蔵）、深井吉兵衞（カギダイ蔵）、濱口

吉兵衞（ジガミサ蔵）により、ヒゲタ醤油の前身である

銚子醤油合資会社が設立されました。1918年に銚子醤油

株式会社となり、1976年（昭和51年）ヒゲタ醤油株式

会社に社名変更をして現在に至っています。 
2004年に ISO14001（環境）、2007年に ISO9001（品

質）を取得し、「食とバイオ」の分野で、新しい価値の創

造を通じて、人々の健康で豊かな暮らしの実現に貢献す

るために、日々活動を行っています。 
 
 

田中玄蕃 ヒゲタ蔵 

深井吉兵衞 カギダイ蔵  濱口吉兵衞 ジガミサ蔵
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―――ニコニコ――― 

堀 猛君 

銚子東ロータリー・クラブ 銚子市三軒町19番地の4 銚子商工会館内 TEL0479(23)0750 FAX0479(25)8789 
メール c-higashirc@tcs-net.ne.jp  URL http://www.tcs-net.ne.jp/~rc 
例会日時及会場 毎週火曜日  12時30分点鐘  銚子商工会館5階大会議室 

  会長 石上 明宏  副会長 宮内  博  幹事 藤崎 一成 
 Ｒ．Ｉ 第2790地区 クラブ広報・会報委員会 川津 光雄・福田 昭浩・平野 恭男・杉浦  武 
  表紙題字 網中喜一郎初代会長 
 

ほととぎす 銚子は国の とっぱずれ        古 帳 庵 
江戸小網町の豪商鈴木金兵衛夫婦（古帳庵 古帳女）が銚子に遊んだときに 

詠んだもので、この碑は圓福（円福）寺に現存する。 
 

© 2011-2012 The Rotary Club of Choshi-East. All rights reserved. 
 

 

 次男の結婚式が無事終了しました。また長男夫婦

（同居）に待望の初孫が誕生しました。嬉しいこ

とが続きました。 

狩野勉君 

 銚子ジオパークが承認されました。今後の観光客

の増加を期待しています。 

木村貞夫君 

 去る 9／21 有志にてバーベキュー大会を行い、盛

会裏のうちに終了いたしました。お疲れ様でした。 

黒田幸一君 

 先日の観月会のダーツで優勝し、又、続いて両ロ

ータリーゴルフ大会で２位となり、ついてます。 

米山奨学金交付 

劉維琴さん 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  前 回 の 例 会 （１０／２） 報 告 

 

点   鐘  石上 明宏 会長 

 

出席報告 

会員総数 ４０ 名  出席規定除外数 ７ 名 

出席者  ４０ 名  出席率     ７１．０５ ％ 

９月１８日       確定出席率  ７６．９２ ％ 

 

来訪ロータリアン 

杉山俊明君                  （銚子ＲＣ） 

 

欠席者  １１名 

 

メークアップ 

網中君 平野君     （10/1千葉科学大学ＲＡＣ） 

澤田君                  （10/3銚子ＲＣ） 

加藤君 杉浦君       （10/5銚子市民バザー） 

平野君 加藤君       （10/6銚子市民バザー） 

平野君 杉浦君       （10/7銚子市民バザー） 

石上君 藤崎君 石毛君 狩野君 黒田君 

宮内(博)君 佐野君       （10/7Ｒ情報研究会） 

 

スモールコインBOX      小 計 ￥  ２，４５０－ 

累 計 ￥ ２７，５５０－ 

ニコニコBOX          小 計 ￥ １８，０００－ 

累 計 ￥１３３，０００－ 


